

El momento político

Temas del día

Acotaciones

La crisis se espera de un momento a otro

Llamamiento de diputados

Todos los diputados populares agrarios han recibido órdenes terminantes de que están hoy en Madrid en espera de los acontecimientos políticos que puedan surgir esta semana.

Lo mismo debe ocurrir en otras minorías ya que se sabe que mañana por la mañana llegarán a Madrid los señores Comó y Ventosa, a pesar de que ordinariamente mientras uno está en Madrid al frente de la minoría el otro permanece en Barcelona.

La impresión dominante es que la crisis se producirá mañana, miércoles. Si para esa fecha o antes no ha surgido en el mismo Gobierno o en la reunión de la minoría radical, probablemente se provocará con cualquier votación o por medio de una proposición incidental de los grupos que han apoyado al Gobierno.

La minoría popular agraria está dispuesta a dar toda clase de facilidades y quitar cualquier obstáculo para hacer posible la formación de un Gobierno, siempre que no implique contradicción con su doctrina y programa.

Las impresiones del día indican como lo más probable otro Gobierno más orientado a la derecha, aunque quizá no comprenda todos los grupos que actúan dentro del régimen.

Esto no puede mantenerse

El Sr. Martínez de Velasco ha manifestado que la actual situación política no puede mantenerse un momento más, y si no se produce la crisis no será porque los agrarios se alienten, sino porque el señor Lerroxx rectificará y pondrá en práctica su programa. Cree que en breve se pondrá a debate en el Parlamento el presupuesto de obras contra el paro obrero y las diversas cuestiones que figuran en el orden del día. En caso de crisis podría formarse un Gobierno más orientado hacia la derecha con un programa mínimo previamente acordado. Tiene noticias de que en la próxima reunión de la minoría radical se pedirá al Gobierno que afronte con decisión las consecuencias derivadas del resultado electoral.

Lerroxx dice ¡a vivir!

De cinco a seis de la tarde se entrevistaron los señores Lerroxx y Alba. A la salida, el jefe del Gobierno, al ver a los periodistas, dijo:

«¿Qué ávidos están ustedes de noticias! Pero yo no he de inventarlas. El Presidente de la Cámara me ha entregado un cuaderno con el resultado de las conferencias que ha celebrado con los jefes de minorías acerca de su plan parlamentario, y yo le he dicho que el Gobierno piensa presentar un presupuesto extraordinario y diversos proyectos económicos en los que incluiremos la mayor parte de sus iniciativas. Pasado mañana presentaremos el presupuesto general. El extraordinario vendrá después. Y ¡a vivir!»

«¿Qué puntos cuentan con la aquiescencia del Gobierno?»

«Todos. Ahora bien; en el orden de la discusión, además del criterio del Gobierno, podrán influir las circunstancias. No hemos hablado de sesiones nocturnas, porque, si son necesarias y la Cámara lo acuerda, se celebrarán. Tenemos el propósito de que el presupuesto ordinario quede aprobado a primeros de Abril.»

«¿Y si no hay vía libre?»

«Entonces veremos de forzar la marcha de las sesiones.»

Después, el Sr. Alba recibió a los informadores, a quienes dijo que había dado al jefe del Gobierno cuenta de las contestaciones de las minorías sobre el plan parlamentario, que están concebidas en términos de levantado patriotismo, y a esta actitud corresponderá el Gobierno con la presentación de algunos proyectos que estiman benéficos para el país. Los proyectos del Gobierno se refieren a obras públicas, y hay otros de orden económico. Tenía el propósito de poner a debate, en la sesión de mañana, el proyecto de haberes del Clero, pero no podrá ser, porque continuará la interpelación sobre las obras públicas; y tampoco el miércoles, porque ese día serán presentados los presupuestos generales. En cuanto a la celebración de sesiones nocturnas, ha consultado precedentes, y cree que los presupuestos podrán estar aprobados en Abril, si bien habrá que celebrar sesiones los sábados y los lunes.

Una frasecita

«Cuando el Sr. Lerroxx abandonó su despacho de la Presidencia, los periodistas le preguntaron qué había de la cuestión política.»

«Nada—respondió—. Por ahora no hay funerales. Ahora voy a casa, porque tengo derecho a descansar.»

Cuatro mil parados

Cuatro mil obreros sin trabajo se presentaron ayer ante el ministro de Obras Públicas, y una comisión se entrevistó con el ministro para exponerle la situación angustiosa en que se encuentran los parados. El Sr. Guerra del Río dijo que dentro de quince días comenzará a las obras proyectadas en el canal de Lozoya.

Lerroxx optimista

Una personalidad afecta al señor Lerroxx ha manifestado que éste se mostraba optimista por suponer que los augurios de crisis no se confirmarán.

En el caso de que surja la crisis, será por una cuestión de menor importancia, por ejemplo los presupuestos, por ser criterio de los derechos que el asunto no puede servir de bandera al Gobierno.

Desde luego, el Sr. Lerroxx no prestará su apoyo a un Gobierno de derechas y no quedaría otra salida que la disolución de las Cortes, que es lo que menos conviene a esas mismas derechas y hay que pensarlo mucho antes de colocar al presidente de la República en este trance.

Importante servicio policiaco

MADRID.—La Policía ha realizado ayer mañana un importante servicio con la detención de tres extremistas de acción, llamados José María Sánchez, Federico Crespo y Marcelino Ruiz Montero.

Practicado un registro en el domicilio de Federico, dió por resultado el descubrimiento de dos pistolas, ocho cargadores, veinte pistolas para cartuchos de diámetro, una caja llena de metralla, un frasco de nitro-glicerina, diversos aparatos para la fabricación de explosivos, fórmulas para líquidos inflamables y otros varios utensilios.

La detención de los tres sujetos aludidos se llevó a cabo en la calle de Nicolás Gallego, cuando la Policía recorría la barriada en servicio de vigilancia.

Los detenidos parece ser que estaban reunidos para ultimar el plan

Pueblo que honra a sus héroes, honrase a sí mismo. Y, a parte de los muchos calificativos que la excelente figura del nuevo beato español, Padre Antonio María Claret y Clará, nos sugiere, está ese: el de héroe. En pocos como en él se ha cebado la columna, el odio, la furia satánica de todos los enciclopedistas de su época. Blanco de la revolución desatada, porque fué siempre su debelador implacable y certero, contra él principalmente dirigieron sus dardos venenosos las sectas, entonces—como ahora—imperantes, y murió perseguido por ellas en el exilio.

La figura del Padre Claret es digna de figurar entre las más egregias de la raza hispana. Hijo de obreros y humilde tejedor como los suyos; Misionero incansable del pueblo, en rurales y ciudades; Pastor indomable, pero paternalismo modelador de la grey en extravió a su celo encomendado; Cortesano en deber ministerial, pero sin cortesanas ni servilismos, que se sirve del elevado cargo para enseñar con ejemplo a los Poderes públicos a convivir con los pueblos esjemplizándose, y a resistir a la impiedad y al error con atavíos de convivencias políticas, difícilmente podrá encontrarse un personaje con tan acendrado heroísmo que supiera resistir con la sonrisa del Santo como él las embestidas más feroces y las más groseras calumnias de sus implacables enemigos, sus amigos a su vez de Cristo y de la Iglesia.

Aún quedan por ahí rezagados mentales que se aferran a las burdas calumnias que propaló la Prensa anticlerical de la pasada centuria. Cierta periódico de Madrid—de esos que luchan por altema al margen de toda ética—, se escandalizó falsamente cuando el Papa pregona la heroicidad de las virtudes del calumniado arzobispo. En vano ya. Lo dijo un exte'no prelado: «La glorificación del Padre Claret significa el más enérgico anatema de la revolución del 68». En vano ya. La suprema autoridad de la Iglesia ha dictaminado con su infalible definición sobre la vida llena de sacrificios, virtudes y admirables ejemplos del glorioso arzobispo español. Y esa angusta definición viene a confirmar plenamente esta verdad de la historia. La figura del Padre Claret flota gloriosamente, como un lirio immaculado, sobre la cienaga de concupiscencias manchadoras que corrompieron el ambiente moral de España en el siglo XIX.

No pueden EL DIARIO DE AVILA ni AVILA entera permanecer mudos en el concierto de alabanzas en honor del P. Claret, ya que al honrarle a él honramos, no solo a la Iglesia que tanto defendió el insigne arzobispo misionero, sino también a la raza cuyo penón supo poner tan en alto.

Consecuencia lógica

Observando los acontecimientos de la vida diaria se ve claramente que la anarquía ha llegado a tomar carta de naturaleza en nuestra patria. Pese a todas esas medidas que el Gobierno ha asegurado adoptar en cuestiones de orden público, y que tan celosamente mantiene en secreto; pese a las cargas de los guardias de Asalto y al aumento de Guardia civil; pese a actuaciones policíacas y a esfuerzos gubernamentales, la anarquía impera y amenaza terminar por adueñarse de España.

No es la prueba más grave de este aserto el que los atracos continúen registrándose y los pistoleros actúan y se esalten tiendas en Madrid y se raptan a una joven en las calles de Barcelona. Hay cosas de más trascendencia que éstas como lo son el que desde un Ayuntamiento se haya pronunciado un discurso—el caso ha ocurrido hace poco en la provincia de Madrid—lleno de sugerencias secticiosas para los reclutas que iban a incorporarse a filas; que en una plaza de la capital de España unos soldados hayan interrumpido en gritos subversivos y que en determinados organismos burocráticos existan agrupaciones sindicales que traten de discurrir de igual a igual (cuando no de sojuzgar) con las primeras autoridades de los respectivos departamentos.

Si, indudablemente existe un estado latente de subversión, de anarquía, que solo aguarda una oportunidad para manifestarse. Y la cosa realmente no tiene nada de particular. Es el resultado lógico de unos años de campaña demagógica; es una nueva secreción del virus infiltrado en la sangre del cuerpo nacional, que ya ha producido las erupciones de los incendios de fincas, la destrucción de archivos municipales y el asesinato de guardias y propietarios, y que ahora hace visibles los síntomas de la gangrena que está originando.

Se ha predicado la demagogia. Usas veces abiertamente, descaradamente, advirtiendo que las bocas sirven también para segar cabezas; así se hablaba siempre que las frases iban dirigidas a masas incultas e inflamables. Otras, cuando la propaganda tendía a atraerse a elementos más conscientes o más avisados, a la demagogia se le colocaba un airayente antifaz y se la llamaba democracia, luciendo en su nombre a la desaparición de las jerarquías y a la igualdad social. Pero el resultado es el mismo: el de abolir toda disciplina de cualquier orden, o lo que es igual: el de proclamar la anarquía.

Ningún principio de orden idealista ha informado esas propagandas; en ellas no se ha pronunciado ninguna frase elevada. Todo debía supeditarse al materialismo más grosero y sólo la fuerza del número o la fuerza de la tea incendiaria debía prevalecer. Y el horizonte que se presentaba no por engañoso dejaba de ser halagüeño pues en él se ofrecía satisfacción para todos los instintos y libertad para todas las pasiones. Las masas, desde las populares hasta las intelectuales, se han dejado ganar por esta perspectiva. Y así ha nacido la situación actual que sólo puede remediar suprimiendo de raíz esas inyecciones de estupefacientes socialistas que se han estado administrando al pueblo a ciencia y gozo del gobierno Aznárez y acudiendo a cauterizar, por medios enérgicos, las llagas que precisan una decidida intervención quirúrgica. No hacerlo así será cooperar a la ruina del orden y de la vida de España.

de un atraco en la calle de Fuencarral o en la glorieta de Bilbao.

Los efectos incautados han sido enviados al parque móvil de Artillería y los detenidos puestos a disposición del Juzgado.

Cuatro camaradas intentan libertar a los detenidos y uno de ellos es muerto por la Policía

—A las ocho y cuarto de la no-

che se presentaron cuatro individuos en el Juzgado de guardia y preguntaron si se encontraban allí tres detenidos esta mañana en la calle de Nicolás Gallego. Les contestaron que todavía no habían sido trasladados al Juzgado y estaban en la Dirección de Seguridad. Los cuatro sujetos esperaron a la puerta del Juzgado, y cuando llegaron los tres detenidos, conducidos por varios agentes de Policía y guar-

Dedicamos hoy esta sección a narrar algunos hechos, de pocos conocidos, del nuevo beato español reverendo P. Claret. Con ello saldremos del arenal político por unos momentos y refrigeraremos el espíritu con las auras de virtud del bienaventurado misionero español.

En el mes de mayo de 1846 «mosén Claret» (como se le llamaba en Cataluña) llegó a Lérida hospedándose en casa del canónigo Valcedrera. En las horas que permanecía en casa era preciso poner un municipal a la puerta para evitar la confusión que, a causa de la mucha gente que a él acudía, hubiera habido. Públicamente se dijo que se habían confesado personas que hacía veinticinco, treinta y treinta y seis años que no lo habían hecho.

Era tanta la admiración que todos sentían por el P. Claret que un hombre se las ingenió para poseer una prenda de su uso personal. Veamos como lo consiguió según un acta de julio de 1885

«Que movido D. Félix Mariscal, de la cantidad que en todos sus actos revelaba el Rdo. don Antonio Claret, alzó vivos deseos de poseer una prenda de uso del mismo concluyendo, como zapatero que era, el plan de cambiarle los zapatos que llevaba con unos nuevos que le haría y así lo realizó valiéndose de la dicata, quien al entregarle los nuevos, el Sr. Mariscal, aprovechando la ocasión de descansar el Rdo. Claret entró silenciosamente dentro del cuarto y tomando de debajo de la cama los zapatos viejos dejó en su lugar los nuevos y entregando luego aquellos al Sr. Félix Mariscal se los llevó a su casa con una alegría extraordinaria».

He aquí una sustitución que a todos nos gustaría. Pero para eso es preciso ser santo.

El P. Claret no fué músico ni poeta en el justo sentido de la palabra, pero fué un santo y al universalmente suele afirmarse que todo santo es poeta por que los santos lograron penetrar aquella luz divina que es fuente de belleza de la cual mana toda concepción artística, en este elevado sentido podemos también decir que fué un verdadero artista.

Un artista popular. Escribió un libro «Arte de canto eclesiástico y cantoral para uso de los Seminarios», que prestó indudablemente grandes servicios en aquellos tiempos.

En el Escorial fundó una escuela, renovó los órganos, impuso a la comunidad la asistencia a la clase de música.

En Cuba, durante su retiro episcopal impuso asimismo al clero catedralicio la asistencia obligatoria a los ensayos de canto coral.

En sus misiones enseñaba los cánticos al pueblo que éste repetía alborozado. Entre tanto las sectas trabajaban rabiamente para lograr que el P. Claret se fuese con la música a otra parte.

Echando siempre de menos sus queridos campesinos y montañeses de Cataluña, y sus no menos estimados negros de Cuba, el P. Claret empezó a ejercer en Palacio su sagrado ministerio. Y de ahí proviene toda la sarta de calumnias

días, se abalanzaron sobre ellos con propósito de libertarlos. Los agentes y guardias forcejearon con los asaltantes, con los cuales cruzaron algunos disparos. Los cuatro sujetos huyeron por la calle del Marqués de la Ensenada, y uno de ellos cayó muerto de un tiro. Se llamaba Pascual Flores Alcalde, de 28 años de edad.

infames, toda la hez y podredumbre artística y literaria que en el libelo, la novela, el suelto tendencioso, hasta el romance de ciego y la aléluya pornográfica, mancharon el immaculado nombre del apóstol. Se le achacó su intervención en la política, cuando jamás recomendó asunto ni intervino en cosa que con ella se rozara; se le hizo figura presidiendo una «camarilla» en que actuaba Sor Patrocinio, la «mosa de las llagas» a la que sólo vio una vez en su vida, en una visita, ante muchas personas; se le denigró en toda forma y tonos, y novelistas e historiadores que aún pasan por decentes se hicieron eco de tanta iniquidad y tanta impostura. Al arzobispo Claret el espectáculo que ofrecía la política española le aterraba.

Seguía a Isabel II en el destierro; y la revolución, que dejó en paz a la reina, una vez desairada, no dejó de perseguir al venerable apóstol. Acusáronle de favorecer en secreto la causa carlista y de toda suerte de abyecciones y bajezas, llegando hasta quererle arrancar de su retiro de Frontido (Francia) en donde falleció el 24 de octubre de 1870. León XIII le declaró venerable. Pio XI ha reconocido la heroicidad de sus virtudes.

Fué perseguido, calumniado, desterrado... He ahí una prueba de su virtud... El ha subido hasta recibir los honores de la adoración y del incenso en los altares. Sus enemigos, en cambio, yacen en el sarcófago del olvido... Eso aquí en este mundo, que en el otro...

En una carta que S. S. Pio XI escribió a Isabel II se lee lo siguiente:

«He visto a Monseñor Claret y he reconocido en él a un digno Eclesiástico, un Hombre todo de Dios, no obstante, la intemperancia de la misma política y la malicia de los hombres que son católicos de solo nombre.»

Palabras siempre de actualidad: Católicos de solo nombre. Católicos de golpes de pecho que en ellos significan: Todo para mí.

Se dirigía el Padre Claret a dar una misión cuando fué atacado por unos foragidos que le dijeron:—Prepárate a morir.

El Padre Claret les habló con la fuerza de persuasión que poseía y logró desairarse de ellos con la promesa formal de volver al día siguiente. Así lo hizo; y cuando se halló de nuevo ante sus enemigos les dijo que ya podían matarle, habiéndoles en tonos tan patéticos que los bandidos, lejos de cumplir su sentencia, pidieron confesión.

«Cuánta falta nos hacía que los bandidos que acá padecemos en este siglo de la pistola se encontrasen siempre con un hombre como el P. Claret! ¡No haría falta entonces que Lerroxx declarase el estado de prevención!»

Los maestros católicos se organizan

OVIEDO.—En vista del fracaso del frente único del Magisterio, provocado por los maestros socialistas, se ha lanzado la idea de constituir una asociación de maestros católicos asturianos, que ha sido acogida con gran entusiasmo, hasta el punto de que en breve quedará constituido el comité organizador, y dentro de unos días será presentado en el Gobierno civil el proyecto de Reglamento.

El fracaso del socialismo austriaco

ERA INEVITABLE

«El socialismo austriaco ha sido aplastado, según confiesa «Le Populaire», órgano de los socialistas franceses. Con ser el mejor organizado de los partidos socialistas, en concepto de León Blum, jefe del socialismo francés, ha quedado desmenuzado por el empuje del Gobierno Dollfus, consciente de su deber de gobernar.»

¿Ha sido solo por la resistencia del Gobierno austriaco por lo que ha sufrido tamaño descalabro el socialismo en Austria? Cuando las ideas tienen vitalidad real y efectiva, más que aparente y artificial, no basta a sofocarlas la violencia, antes las vigoriza y hace que reaccionen con más energía como acontece con las ideas religiosas, si se las persigue, según hemos podido observar en el corto lapso de tiempo que rige la República en nuestra patria, por no aducir otros testimonios. Por tanto, hemos de buscar el fracaso del socialismo en otra causa, además de la violencia.

Este puede vivir en una sociedad de excesos capitalistas, como protesta a dichos excesos y aun entonces sin gobernar porque en asumiendo la dirección del Gobierno, a menos que se trate de un pueblo esclavo o propenso a la esclavitud, como Rusia, inevitablemente fracasará. ¿Por qué? Porque los postulados socialistas solo pueden imponerse a costa de la libertad individual, al convertir a los ciudadanos en moléculas anónimas de todo Estado. Y ello se consigue siendo aborrojada la sociedad por una sola clase, que dictatorialmente, brutalmente, se impone a las demás, vileza que jamás consentirá ningún pueblo libre y consciente.

Otra razón existe, además, de índole económica: la ineficacia del socialismo para solucionar el problema obrero. Porque abolida la propiedad particular, se ahoga el principal estímulo para el trabajo, toda vez que el producto de éste no redunde tanto en provecho del obrero como en beneficio de la comunidad, y pretender que se trabaje con el mismo esfuerzo en beneficio de todos que en utilidad propia, es pretensión utópica, ineficaz, que solamente se conseguirá cumpliendo el estímulo por el castigo, cual se obliga a trabajar a las bestias, o sustituyéndolo por motivos sobrenaturales, como acontece en las Comunidades Religiosas, únicos reclamos donde no se asfixia el socialismo y con el comunismo.

Si la sociedad fuese tan perfecta que se sometiera al cumplimiento de los consejos evangélicos, de la obediencia ciega y pobreza absoluta, entonces podría pensarse en implantar el marxismo, mas como eso no llegará dada la condición de la naturaleza humana, mal que pese a los partidarios del socialismo, éste fracasará irremisiblemente.

Mientras los socialistas no intervengan en el Gobierno, podrán mantener el fuego sacro en los obreros, análogos de legítimas mejoras; pero en llegando al Poder, salvo los encañados, apenas obrero alguno experimenta las mejoras, tan reiteradamente ofrecidas desde la oposición por los líderes socialistas. Por eso al gobierno socialista sigue siempre el desengaño obrero y la desesperación de sus filas, en las que suelen rezagarse los trabajadores ignorantes o desesperados por los abusos del capitalismo, aparte de los encañados.

Mas creemos que el aplastamiento del socialismo austriaco obedece a otro motivo, además de los apuntados, en nuestro concepto más eficaz.

El canciller Dollfus anunció solemnemente que iba a implantar en Austria, en lo económico, la doctrina social-cristiana, conforme a las Encíclicas «Rerum Novarum» y «Quadragesimo anno», y los socialistas saben que el día en que impera en la sociedad los postulados de dicha doctrina, con segu-

ros para toda clase de eventualidades del obrero, desde el paro forzoso al de vejez, justo salario familiar, coparticipación en los negocios y todos cuantos beneficios reportarán al obrero la aplicación de lo preceptuado en las expresadas Encíclicas, el socialismo desaparecerá para siempre, quedando como un episodio histórico, como otros tantos errores que en su tiempo se prometían avasallar toda la sociedad.

Ante tal perspectiva que en modo alguno puede ocultarse a los líderes socialistas austriacos, estos han hecho el último esfuerzo para con su triunfo por las armas ver de retrasar el momento del triunfo social-cristiano, que señalará el de la derrota definitiva del socialismo.

Los beneficios social cristianos no se ocultan a los obreros austriacos; por eso no han encontrado en ellos el apoyo que esperaban los jefes del socialismo de esa nación, quienes al observar que no era tan fácil el triunfo, como habían supuesto, traspasaron las fronteras, con la mayor parte de los fondos sociales, mientras sus partidarios morían en las calles de Viena y Steir.

Pero este hecho episódico, con ser una lección para los obreros, no debe extrañar a quienes conocen a los líderes socialistas. Lo interesante es ponderar el fracaso del socialismo austriaco que, como en otros pueblos, era inevitable.

Elias Olmos



Guide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

¿Va Ud. a Madrid?

visite la Cervecería Restaurant J. ALVAREZ (Pasaje Mateu) Victoria, 4. La mejor cerveza, los mejores mariscos, el mejor café y la mejor cocina de Madrid.

¡¡¡Cubierto 5 pesetas todo comprendido!!!
Grasas comedores. Punto de reunión de la colonia abulense.

AUTO-GARSOUTA, S. L.
Agencia Dodge - Citroen
Chassis camión desde 2.500 a 6.000 kilogramos
PRECIOS ECONOMICOS.

Neumáticos todas marcas, Grandes descuentos, Recambios Dodge, Chevrolet y otros. Accesorios, Grasas, algodones y cuanto necesite para su automóvil se lo facilitará

Auto-Garsouta
Carretera Nueva núm. 2. Teléf. núm. 1.
Instituto a la Administración autos MADRID - SALAMANCA
0 de la sas.

Prensa comunista, anarquista, atea y afines

(Suman más de 100 publicaciones)

La prensa extremista tiene antigüedad en Madrid, Barcelona y otras poblaciones españolas. Recordemos que allá a fines del siglo pasado y en los comienzos del presente siglo XX aparecían publicaciones muy avanzadas y hasta declaradamente anarquistas o ácratas. Era del mayor extremismo entonces conocido.

Posteriormente, esa prensa del anarquismo se domicilió especialmente en Barcelona y se agregó a ella la llamada prensa sindicalista del extremismo izquierdista. En Madrid subsistió la prensa socialista, que era también muy avanzada y antirreligiosa.

RUSIA.—Desde que los comunistas se apoderaron del poder, los soviets vienen preocupándose de la Prensa de España, incluso de la de Madrid. Los rusos han protegido la publicación en nuestra patria de folletos, libros, hojas, etc. Además han enviado muchas publicaciones comunistas y ateas estampadas en diversos países del exterior, incluso en la propia Rusia.

En 1930 se acentuó la propaganda ruso; desde el mes de abril de 1931 crece casi diariamente. El foco de Barcelona es para inquietar a todas las personas sensatas. Hay allí mucha prensa y publicaciones comunistas, ácratas, sindicalistas, ateas y de la mayor pornografía.

MADRID.—Las publicaciones rojas pueden clasificarse en dos grandes agrupaciones, que son así: las políticas y las tituladas «sociales».

Prensa POLITICA.—La Prensa extremista de la Izquierda comprende cuatro secciones principales, que son así: comunista sindicalista, ácrata o anarquista y atea, en grado máximo.

A fines del año pasado, ese grupo extremista tenía las 17 publicaciones siguientes, porque son las más características, en su clase:

Prensa de Madrid	Publicaciones número
Prensa comunista....	13
Prensa sindicalista...	1
Prensa anarquista....	1
Prensa atea.....	2
Suma.....	17

Prácticamente esa prensa es todavía mayor si se agregaran a ella las demás publicaciones simpatizantes y los izquierdistas que coadyuvan, como igualmente las burguesas que hacen campañas del mayor extremismo izquierdista, en unión de aquéllas.

En próximo artículo mencionaremos más detalles y se demostrará que prácticamente hay en Madrid más de 100 publicaciones rojas, de máximo extremismo.

Si se agregaran las del resto de España la cifra total causaría asombro general.

EDUARDO NAVARRO SALVADOR.

«La Actividad»

Consulte informaciones Personales de toda España, Ingreso Guardia Civil, Carabineros, Guardia Asalto, Carabineros Penales, 8 pesetas. III. Última Voluntad 9

Director Ordoñez. Pralados 64
Madrid

Crónica económica semanal

¿Qué sucede con la socialdemocracia?

MADRID, 26.—La socialdemocracia, para todo obrero que admite la democracia burguesa, partido reformista; no revolucionario, partido pacifista, interior y exteriormente y que agrupa desde los tiempos de la post-guerra un 75 por 100 de la clase obrera europea, es el asueto de actualidad en estos momentos, a causa del viraje de su política, de la efervescencia que se nota en su seno, de su crisis interna, de su descomposición. Las teorías de Kautski y de Otto Bauer—sus máximos inspiradores en estos últimos tiempos—teorías que aconsejaban la no violencia, el liberalismo, la colaboración con la burguesía y hasta con la monarquía; el ejemplo austriaco ha demostrado que no son segundas; el ejemplo francés que son muy puestas en duda. Ningún partido de la Internacional de Amsterdam, de la Internacional de Vandervelde se atrevería hoy día a suscribir la pública e íntegramente. La socialdemocracia ha fracasado, la socialdemocracia ha desaparecido ante la marcha de los acontecimientos contraria a la prevista por sus ideólogos.

La organización socialdemócrata tiene hoy un poderoso enemigo en el fascismo internacional; sin embargo no ha sido este enemigo el que la ha derrotado, han sido los acontecimientos. La aparición y la organización del fascismo como fuerza, ha servido de reactivo a estos partidos, antes tan «pacíficos» y tan «guardadores» del orden.

Ahora a nosotros nos toca preguntarnos qué sucederá en el mundo con el viraje de esta importante fuerza política. ¿Es la organización lo que desaparece? ¿Es sólo la ideología? De suma transcendencia para Europa entera es saber hacia qué lado se inclinan las masas enroladas en los sindicatos socialdemócratas, si hacia la derecha o hacia el comunismo. Las derechas deben en este sentido actuar con extrema prudencia y tener muy en cuenta la realidad del suelo en que pisan.

En nuestra Bolsa la semana ha sido de gran pesadez que ha culminado en la sesión del jueves, el viernes sin embargo había alguna más animación. Los Fondos públicos quedan firmes y los Bonos oro; también los valores industriales en especial los especulativos acusan mejor tendencia.

De Moneda baja de libras, dólares y francos suizos.

P. T.

Viejos agotados,

sea por el trabajo, por excesos o por enfermedades recuperan su vitalidad con el Jarabe Salud. Combate la postración nerviosa; da energías a la sangre y rejuvenece rápidamente el organismo. Está aprobado por la Academia de Medicina y puede tomarse en todas las épocas del año. Al sentir cualquier manifestación de debilidad tómese inmediatamente el poderoso regenerador

HIPOFOSFITOS SALUD



Hay personas que no toleran los purgantes. El LAXANTE SALUD jamás irrita, siempre es eficaz

D. Melquiades Alvarez y el momento político

MADRID.—Parece que amigos íntimos de D. Melquiades Alvarez conversaban con el jefe del partido liberal democrático, y han escuchado su opinión sobre el momento político.

El Sr. Alvarez cree que no es el momento oportuno para que él presida un Gobierno de concentración republicana.

Además, esperan determinados centros políticos que se separe de algunos elementos del partido radical, precisamente de aquéllos que han venido preconizando esa política de izquierda, para que el jefe del partido radical acometa de una vez, y rápidamente la política de derechas que vienen reclamando estos sectores de opinión.

Cree el Sr. Alvarez que, por ahora, no puede producirse la crisis.

Mitin por el Bloque Patronal

Ayer por la mañana, a las once, se celebró la Asamblea convocada para tratar de constituir el «Bloque Patronal», o frente único de los comerciantes e industriales madrileños.

Presidió el acto D. Anselmo Aparicio, por la Defensa Mercantil Patronal, y ocuparon lugares preferentes en el ebanistero los señores Castellanos, Balxeras, Sotoca, Parrondo, Zornoza y Blanco.

Todos los discursos fueron violentísimos contra la labor del ministerio de Trabajo y la actuación de los Jurados mixtos. El presidente Sr. Aparicio, hizo un breve resumen anunciando que la comisión organizadora de este acto ha sido amenazada de muerte. Afirma que el asesinato del dependiente Luis de Dios estuvo preparado por la Casa del Pueblo. Lee unos cuartillos que firma Ovidio Salcedo, secretario del Sindicato del uso y vestido, aconsejando el atentado personal.

Se aprobaron las siguientes conclusiones:

Primero. Mostrarse parte, en nombre de la clase patronal, en la causa que se sigue por la muerte del empleado de comercio señor D. Luis de Dios de Dios; segundo, ratificar el escrito entregado al Gobierno; tercero, que se suspenda la aplicación de las leyes de Contrato de trabajo y Jurados mixtos, para evitar que los patronos se retiren de estos organismos y declaren el «lock-out» de sus comercios e industrias; cuarto, que se proceda a una revisión de cuanto se ha legislado sobre huelgas y también a una reforma del ministerio del Trabajo; quinto, que se exija el fiel cumplimiento de la ley de Asociaciones profesionales; sexto, mantenimiento de la paz, orden y equidad; séptimo, que es imprescindible la solidaridad entre los comerciantes e industriales para articular la nueva organización sindical del Bloque Patronal.

Comerciantes e industriales si queréis vender bien vuestras cosas en EL DIARIO DE AVILA

Grandes existencias y variado surtido DE

Norias de	ALAEJOS
Arados de	ALAEJOS
Prensas de	ALAEJOS
Trilladoras de	ALAEJOS
Aventadoras de	ALAEJOS
Calzos y bujes de	ALAEJOS
En la fundición de	ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS	
Los pedidos a Jorge Marín o Nijo (Valladolid)	

Arturo Canales
Enterrados del norte, pino rojo.
Cementos Cosmos, Asfalt y Cangrejo.
antalar, 3. Teléf. n.º 48

Los «marchadores del hambre»

(De nuestro servicio especial P.A.)

LONDRES.—Uno de los recursos que el socialismo emplea para tener al país en constante inquietud es el de los «marchadores del hambre». No le bastan las huelgas violentas o marcadamente revolucionarias, y el año pasado inventaron este nuevo movimiento de los hambrientos, que no es sino una copia caricaturesca de la famosa *marcha sobre Roma*, que fue uno de los mayores golpes de Estado que se han conocido en la historia de las naciones.

El pasado año el resultado para los organizadores no fue muy bueno, y quieren que ahora se repita. Es un nuevo juego político, más que social, y todo el pueblo sensible se halla ya precavido de lo que intentan los laboristas. Pero puede resultar un *juggo con fuego*, del que quizás sean víctimas los propios organizadores, que no buscan con ello más que poner la vida de un pueblo en un estado anormal.

El caos es que ya han empezado a llegar a Londres algunos grupos de obreros parados que acampan en las afueras de la gran ciudad y espera de que vayan engrosándose esos grupos con los que se hallan en camino, y cuando se encuentren todos, que alcanzarán un número de muchos millares, penetrar en las calles de Londres, invadiendo calles y plazas, en manifestaciones más o menos tumultuosas que pongan en peligro la tranquilidad de la más grande de las ciudades burguesas.

Lo extraño es que las autoridades no impidan estos actos que implican un hecho de carácter revolucionario, en el que parece que están interesados en estos momentos los socialistas de todo el mundo, en estos días en que, precisamente, ha sido bañado totalmente el socialismo en uno de sus mejores reducidos.

Lo sucedido en Austria puede repetirse en la Gran Bretaña y en otras naciones europeas, pero es de creer que en todas partes puede ocurrir lo mismo.

Las columnas de «marchadores» van llegando a Londres, y, hasta hoy, al escribir estas líneas, nada ha ocurrido, afortunadamente. El Gobierno, previsora, tiene tomadas cuantas medidas ha considerado necesarias para reprimir cualquier movimiento de rebelión que se observe en los llamados «marchadores del hambre» que, por cierto, vienen bien pertrechados de alimentos, para el caso de que no los encuentren en esta capital.

Malos procedimientos escogen los laboristas con estas marchas sobre Londres. No les dió resultado el año pasado, y es de creer que ahora ha de ser contraproducente pues la opinión pública les va asistiendo cada vez menos.

A. Noabal Cresad.

(Prohibida la reproducción).



Detener la tos no es suficiente HAY QUE CURAR la causa !!

Solo el JARABE FAMEL, medicación completa al Lacto-creosota soluble, calma la tos, desinfecta, cicatriza, vitaliza y reconstituye las mucosas y los bronquios. Adoptado por los Médicos y Hospitales del Mundo entero.

JARABE FAMEL

PRECIO Ptas 6.30 IMP. COMPR.

Suscríbase usted a EL DIARIO DE AVILA

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Es el periódico más antiguo de la provincia y el defensor más imparcial e independiente de los intereses religiosos, sociales y económicos del pueblo.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Table with subscription rates for Avila, Province, Foreign, and Retired.

TARIFA DE PUBLICIDAD

Table with advertising rates for different positions (1st to 4th).

DESCUENTOS

De 5 a 10 inserciones, el 5 por 100. De 10 a 20, el 15 por 100. De 20 a 25, el 25 por 100.

Las precedentes tarifas de anuncios se entienden recibido el anuncio hasta la una de la tarde del día de la inserción. Desde la una a las cinco tendrán un recargo del 20 por 100.

ESQUELAS DE DEFUNCION

En primera plaza.—Entera, 175 pesetas. Media, 100. Cuarto, 70. No se admiten en la primera plaza otros tamaños.

En segunda plaza.—Entera, 90 pesetas. Media, 70. Cuarto, 45. A tres columnas (16 centímetros de altura), 27. A dos (16 centímetros altura), 22. A dos columnas (10 centímetros altura), 18. A columna (10 centímetros altura), 10.

En tercera plaza.—Media, 50 pesetas. Cuarto, 32. A tres columnas (16 centímetros altura), 16. A dos (16 centímetros altura), 12. A dos (10 centímetros altura), 9. A una (10 centímetros altura), 6.

En cuarta plaza.—Entera, 135 pesetas. Media, 85. Cuarto, 60. A tres columnas (16 centímetros altura), 35. A dos columnas (16 centímetros altura), 29. A dos columnas (10 centímetros altura), 24. A una (10 centímetros altura), 17.

Las precedentes tarifas se entienden recibida la esquila hasta las cinco de la tarde en primera y cuarta plaza; y en segunda y tercera hasta la una de tarde. Después de estas horas no se admiten en segunda y tercera plaza. En primera y cuarta se admiten hasta las seis de la tarde con un recargo del 20 por 100, y el mismo recargo tendrán las que se publiquen en la parte superior de la plaza.

Huesos y articulaciones CIRUGIA ORTOPEDICA INSTITUTO FISIOTERAPIA FIDES

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros reunidos

CAPITAL SOCIAL: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolado.

Domitello, Madrid, ALCALA, 43. Subdirecciones en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

RAMOS EN QUE OPERA

Inconados: Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida: En todas sus combinaciones Accidentes: Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes: Seguros de los buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de fidejatos, metálicos y toda clase de valores.

Robos: Seguro ordinario o robo con factura, saqueo, pillaje e incendio en caso de incendio por ar atracos a cobradores, etc.

Subdirector en Avila. Fermín López Perres

Oficina: Calle de Lope Núñez, 4

¿Callos?

Quando sólo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y durazas, ojos de gallo, verrugas y jarrones

Hay muchos imitadores ineficaces. En todas partes, 1,60 pesetas. Por correo, 2 pesetas

Farmacia Puerto. Plaza San Ildefonso, 5. Madrid

4 TOMOS 4

Forma un ejemplar completo del

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Daily-Directory-Annuaire)

MÁS DE 8.700 PÁGINAS MÁS DE 3.800.000 DATOS MAPAS - INDICES SECCION EXTRANJERA

Detalle del Comercio, Industria, Producción, etc. de España y Pasadunas

Precio de un ejemplar completo CIENT PESETAS (Tras de portos en todo España)

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO LE COSTARA UNY POCO Y SE BENEFICARA MUCHISIMO

Asociación Daily-Directory y Anuario General, S.A. Calle de Alcalá, 10 y 12 - MADRID

Via y Bus de Santa Martín - AVILA



NUEVO INVENTO PASARON LAS CANAS A LA HISTORIA

No se tñia V. el cabello, porque usando LOCION BENEDICTINA verá desaparecer sus canas con una rápida sencillez que encanta. Loción higiénica, maravillosa e inofensiva; devuelve al cabello el color perdido, no lo tñe, le regenera, no contiene ni un sólo átomo de nitrito ni de otra sal de plata, es inofensiva, no mancha el cutis ni las telas, puede aplicarse con la misma mano sin peligro alguno. Procedimiento nuevo, racional y científico, moifva una verdadera revolución, desterrando el uso de tinturas y aguas perjudiciales o inadecuadas. Quien la conoce no admite otra, por sus prácticos resultados.

Venta en AVILA:

- Droguería P. Antero Droguería Sancho Droguería R. Moyano Droguería F. Lobo Perfumería Viuda Brevers Comercio A. González

PERFUMERIA INGLESA, Carrera San Jerónimo, 5.-Madrid Agente general: F. MACHERO.-Madrid.-Apartado 12.025

COMPANIA DEL PACIFICO

Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paíta, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Tocopilla, Antofagasta y Valparaíso, se'drá de Santander el

Vapor «ORBITA» 18 de marzo. Motonave «REINA DEL PACIFICO» 15 de abril. Vapor «ORDUÑA» 15 de mayo.

Admite pasaje de Lajo, Primera, Segunda y Tercera clase y carga. Para informes dirigirse a sus AGENTES

Hijos de Basterrechea Paseo de Pereda número 9. SANTANDER

Instituto de Ortopedia y Cosmética Augusto Figueras, 8 MADRID

Director: J. CAMPOS MEDICO-ORTOPEDICO

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

Aplicación científica de Bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escollitos, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídas, Piernas, Brazos, Narices y Oreas artificiales con los últimos adelantos de emplementos médicos Ortopedistas de todas las naciones.

COSMETICA (BELLEZA) Realizada por procedimientos Médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mel olor de aliento. Aumento de senos y corrección de los blandos y caídos. Aumento de las pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Onración de los juanetes sin operar.

CONSULTAS POR CORREO

Queda suspendida la consulta en Avila durante el invierno hasta que se anuncie su reanudación.

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es un Centro notamente médico y dirigido por el Doctor J. CAMPOS desde 1911.

PILOT UNIVERSAL

Onda normal y larga 200 a 2000m.



CALIDAD SUPREMA SUPER DRAGON 6 válvulas, todas las ondas

Distribuidor único en España, Jaime Schwab

Los Madrazo, 6 y 8.-MADRID Sucursal Barcelona: Consejo de Ciento 227.

15 PESETAS DIARIAS

ganará paraos ambos sexos por sencillos trabajos escritura. Apartado 1.137. MADRID

ANUNCIOS Económicos

Garbanzos de slembra superiores legítimos andaluces. Muestras y precios, Vallespis, 24. Avila. Sr. Cornejo. También hay superforisimos de cochura del país.

Joven diplomado en Francia daría lecciones particulares, económicos provincia o partido. Es cribid, E. Sánchez. Diego Aivaro.

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

Avila al día

CARTA ABIERTA

Ecos de sociedad

El frente único del Magisterio

Consejo de ministros.—Una proposición incidental del Doctor Albiñana sobre enterramientos católicos

El temporal

Nos ha visitado una nueva nevada

Nuevamente ha descendido la temperatura hasta el punto de que ayer bañó el «recorrido» del frío nuestra población.

A consecuencia de la nieve ha habido algunas caídas afortunadamente sin consecuencias.

De la provincia se reciben noticias de que había nevado copiosamente, alcanzando la nieve gran altura en algunos puntos.

Del asunto de los estudiantes

Esta mañana visitamos al director de la Escuela Normal, Sr. Martínez Linares, el cual nos dijo que iba a reunir a los padres de los alumnos con el fin de conocer la opinión de éstos sobre si se hacían o no responsables de los daños causados por los escolares.

Nos ha visitado una comisión de alumnos de cuarto curso del plan 14, para decirnos que ellos ni se han solidarizado, ni lo harán, con los estudiantes del profesional.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido curados Castor Vega que su frío diversas heridas en distintas partes del cuerpo y Rafael Martínez de lesiones en el frontal.

HERRERO DIAZ

Garganta, Nariz y Oídos. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. PLAZA DE LA REPUBLICA, 10, 2.º derecha

Denuncias

Ha sido denunciado un vecino de Pedro Bernardo por infringir la ley de caza.

También lo han sido dos vecinos de Palacios de Goda por cortar sesenta pinos pertenecientes a un monte del Estado.

Sr. Director del periódico local EL DIARIO DE AVILA.

Mi distinguido señor mío: No dudando de su benevolencia, agradeceré a usted dé cabida en las columnas del periódico de su alguna dirección a las líneas siguientes.

«Leído el artículo inserto en el periódico correspondiente al día 22 del corriente bajo el epígrafe. La Semana Santa en Avila. ¿Saldrán este año las procesiones? me permito manifestar, por sí el vecindario de la capital, y en particular los industriales, quieran que Avila salga de la frialdad para todo aquello que redunde en beneficio de la misma lo que sigue:

1.º Que me consta que el Patronato de la Santa Vera-Cruz con el fin de dar más impulso a la procesión de N. S. J. que celebra el día de Jueves Santo—fiesta local en esta población por acuerdo del excelentísimo Ayuntamiento ha conseguido del Excmo. Cabildo Catedral la concesión de los pasos que a citada entidad fueron donados en el pasado año.

2.º Que hace gestiones para poder organizar la procesión con inclusión de ciertos pasos en la que desde tiempo inmemorial celebra el Patronato de «Vera Cruz» con los pasos que posee.

3.º Que para que esta procesión pueda celebrarse con el esplendor que el autor del artículo desea, se necesitan hermanos hermanos y hermanos cofrades que con fe de cristianos y entusiasmo ingresen en el referido Patronato de antigüedad (año de 1556) y tercero de antigüedad de los existentes en esta ciudad.

4.º Que es menester para dar esplendor a las procesiones tener voluntad para pertenecer al Patronato y mas voluntad para cumplir rigurosamente cuanto en los Reglamentos se dispone y no echarlo a borro cuando con seriedad se celebra una procesión como lo es la de la Pasión, y

5.º Contesto al autor con solo decir: ¿Se desean procesiones de Semana Santa? pues a ello y acudir sin vacilar al Patronato de Vera Cruz que es quien puede celebrar la procesión de la Pasión.

Animo y voluntad por la religión y por el bien de nuestro pueblo y no ser morosos para que la procesión tenga el esplendor que es menester.

Tajo-tajo.

SE TRASPASA

negocio de un Hotel nuevo, acreditado. Razón en esta Administración.

Neerológicas

Victima de rápida enfermedad, y confortada con los Santos Sacramentos, ha fallecido en el día de hoy la virtuosa señora doña Justa Serrano González.

La conducción del cadáver tendrá lugar mañana miércoles a las tres y media de la tarde desde la casa mortuoria, Cucadero 24, al sitio de costumbre.

Reciba toda su familia, en especial su viudo D. Hilario Mediero, la expresión de nuestro más sentido pésame.

—En Madrid y confortada con los auxilios espirituales ha fallecido la distinguida señora doña Josefa de Paz Vicoriano. Dama de acrisoladas virtudes supo granjearse el aprecio de cuantos la conocieron por las inestimables cualidades que la adornaban, habiendo causado su muerte gran sentimiento.

A toda su familia y en especial a su esposo el capitán de Intendencia D. José Arangüena, y a su hermano el capitán de la Guardia civil de Avila D. Luciano de Paz, enviamos la expresión mas sincera de nuestra condolencia.

Enfermos

Se encuentra enfermo el niño Valentín Hidalgo, hijo del acreditado comerciante de esta plaza don Juan.

—Se hallan mejor de sus respectivas dolencias la señora viuda de Ruiz y su hija Teresa.

De días

Hoy los ha celebrado la distinguida profesora de la Normal doña Emilia Martín, viuda de Abella.

Aniversarios

Hace dos años que dejó de existir el Industrial que fué de esta plaza D. Vicente Gil.

A la distinguida familia del finado renovamos nuestro pésame.

Sufragios

La misa de San Lázaro por el alma de doña Juana Aldea Ramiro (q. e. p. d.) que estaba anunciada para mañana se suspende hasta nuevo aviso.

Esta mañana ha tenido lugar el traslado del cadáver de dicha señora al cementerio, habiendo concurrido al acto numerosísimo público, prueba de las grandes simpatías con que cuentan en Avila los señores de García Gómez. En el atrio de San Vicente el clero de la parroquia de San Juan cantó un responso.

Renovamos a sus hijos y demás familia nuestro más sentido pésame.

Del extranjero

Se descubre un complot en Cuba

HABANA.—En el barrio de Marianao hizo explosión una potente bomba que hirió a diecisiete personas.

—Se ha descubierto un vasto complot que tenía como fin atacar contra la vida del presidente Mendota.

Horrorosa tormenta de nieve

NUEVA YORK.—En muchas regiones de los Estados Unidos se ha registrado un violento tornado seguido de una furiosa tormenta de nieve. Sábese que han perecido cincuenta personas.

En Nueva York de cargó anoche sobre la ciudad una gran tormenta de nieve que interrumpió la circulación. Han resultado varios muertos a consecuencia de las emanaciones de ácido carbónico, producidas por la excesiva carga de las calefacciones. El caso más trágico se ha registrado en Hannover, en donde han perecido nueve estudiantes.

Una espesa cortina de nieve de dos mil milés de longitud se extiende desde la costa de Atlántico hasta las Montañas Rojas. El departamento meteorológico

MADRID.—En el cine Pardiñas se celebró una asamblea convocada por los organizadores del llamado frente único del Magisterio.

Asistió regular concurrencia. El presidente de la organización pronunció breves palabras acerca de la importancia de consultar la unión de todos los maestros para la defensa de los intereses de la clase y de la enseñanza y expuso las aspiraciones con arreglo a los acuerdos que han servido de base para la organización que se pretende.

Marcelino Domingo pronunció un discurso defendiendo la escuela única y reiterando que es necesario formar un frente único para defender la libertad y la democracia que deben tener su baluarte en la escuela. Con este motivo defendió su gestión al frente del departamento de Instrucción.

El acto terminó sin incidentes.

Acto socialista suspendido

—En un centro socialista del paseo de Extremadura, un conferenciante se expresó en términos violentos. El delegado de la autoridad suspendió el acto y el local fué desalojado por guardias de Asalto. El orador pasó a la Dirección de Seguridad.

Pro frente único

CACERES.—El domingo se celebró en el teatro Villa Isabel un mita pro frente único izquierdista. Llamó poderosamente la atención el hecho de que en un poste telegráfico clavado precisamente frente al local, ondease una gran bandera blanca en la que en grandes letras azules se leía F. E. (Viva el fascio!

También iba pintado sobre ella el emblema del grupo fascista.

Los mismos letreros se vieron en casi todas las fachadas cercanas al teatro.

Los oradores atacaron furiosamente al fascio y abogaron por el frente único.

¿También el bandolerismo se reproduce?

BURGOS.—Cuatro individuos, tres de ellos enmascarados, con sus correspondientes pistolas, atracaron frente al pueblo de San Medel (carretera de Logroño) a unos honrados labradores del pueblo de Zalduendo, a quienes antes les obligaron por la fuerza a apearse del carro en que regresaban al pueblo y les arrebataron el dinero, fruto de sus ventas.

El hecho, al ser divulgado, ha causado honda indignación y es unánime el sentir de la gente honrada al pensar que así no se puede vivir.

Un acto de Falange Española

TOLEDO.—En el pueblo de Carpio celebró un mita organizado por Falange Española. Asistieron cuatro mil labradores, y militantes de Toledo y Madrid.

ha anunciado que la temperatura descenderá a catorce grados bajo cero, una de las más bajas registradas en Norteamérica.

Un millón de hombres juran fidelidad a Hitler

MUNICH.—Más de un millón de hombres han prestado hoy juramento de fidelidad a la persona del canceller Hitler y a los jefes que al efecto han sido designados por el «führer».

El tiempo que hace

MADRID 27, 4'30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Avila temperatura máxima 5 grados y mínima 4 bajo cero.

Temperaturas extremas: máxima de 16 grados en Castellón, Valencia y Málaga y mínima de 8 bajo cero en Palencia y Segovia.

Consejo de ministros

—Esta mañana se celebró Consejo de Ministros en la Presidencia sin que a la entrada ni a la salida hicieran los ministros manifestación alguna de interés.

De la nota oficial lo más saliente es lo siguiente:

El Consejo aprobó un proyecto firmado por el ministro de Hacienda relativo al presupuesto ordinario. Se acordó la modificación de la tarifa sujeta de la contribución de utilidades por riqueza mobiliaria. Se modifica a partir de enero próximo la escala de gravámenes de la contribución general de la renta. Colificación del impuesto de transportes terrestres. Al ministro de Marina se le autorizó para presentar a las Cortes un proyecto para conceder la continuación en el servicio a los marinos de primera.

Una proposición de Albiñana

—El diputado nacionalista señor Albiñana ha presentado a la mesa de las Cortes la siguiente proposición incidental que va firmada además por otros varios representantes «Los diputados que suscriben ruegan a la Cámara se sirva acordar que ésta vería con satisfacción

Tomaron parte en el mismo los señores Medina, Alfaro, Alvarez González, Ruiz de Alda y Primo de Rivera, todos los cuales atacaron al liberalismo y al socialismo.

Hicieron ver cómo los partidos políticos son no solo inútiles sino perniciosos para las naciones. La lucha de clases no conduce a nada pacífico. Hicieron una apología ferviente del fascismo, señalando el caso de las naciones en donde éste se halla implantado, las cuales disfrutan de una paz y prosperidad completa. Todos los oradores fueron ovacionados.

A la salida, de un grupo que se hallaba estacionado frente a la puerta de la taberna, salió la palabra «camaila» que luego se supo iba dirigido a un sujeto del pueblo.

El público, creyendo que era un ataque dirigido a Primo de Rivera, abalanzóse sobre el mencionado grupo, haciéndole entrar en la taberna. Primo de Rivera ordenó entonces que se les dejara en paz, y se adelantó hacia la puerta de la taberna, la cual abrió e invitó al que hubiera proferido el grito a dimitir con él la cuestión.

Ante la actitud de Primo de Rivera todos contestaron que ellos no habían dado el grito. Después se celebró un desfile, que fué presenciado por mucha gente disolviéndose al grito de «Viva España!

El Sr. Largo fracasa en Barcelona

BARCELONA.—En la Casa del Pueblo se celebró una entrevista entre el Sr. Largo Caballero y los representantes del Comité de la Unión socialista de Cataluña para

la anulación de la orden del Ministerio de la Gobernación aparecida en «La Gaceta» del 2 del actual relativa a los enterramientos católicos que, en virtud de dicha orden, quedan sometidos a la acción de los elementos perturbadores, como asimismo que estos enterramientos se verifiquen con cruz alzada y asistencia del Clero sin carácter de manifestación pública y como un acto de servicio religioso, cuando así lo disponga el finado expresándolo por su profesión de fe católica o en su defecto por declaración de los familiares.»

La minoría socialista.—Una interpelección sobre Correos

—Se reunió en el Parlamento esta mañana la minoría socialista estudiando el asunto del cultivo libre de tabaco en España y nombrando una comisión para que dictaminase sobre el mismo. También trataron de lo ocurrido en Correos acordando designar a un miembro de la minoría para que interpele al Gobierno sobre este asunto.

—Al regresar a su departamento el ministro de Industria después de terminado el Consejo ficitó a los periodistas una copia del convenio comercial con Francia que consta de dos partes. A una de convenio comercial contiene un arreglo comecentario con fijación de contingentes, tarifas etc.

BARCELONA.—Com motivo de la dimisión del consejero de orden público de la Generalidad la desorientación en los centros políticos es completa; se cree que a esta dimisión seguirá la del consejero de Gobernación y se dice que una y otra obedezca al asunto del juego.

—Ha fallecido el conocido escultor José Himona.

tratar del ingreso de ésta en el socialismo español. Las negociaciones han fracasado por completo, pues el partido socialista catalán desea guardar su independencia absoluta en los asuntos de Cataluña. La Unión considera ya rotas las negociaciones y se dispone a actuar con gran intensidad.

Explosión de un artefacto en la vía férrea

PAMPLONA.—El gobernador manifestó a los periodistas que en el kilómetro 42 de la línea de Cambuesa, hizo explosión un artefacto que había sido colocado para impedir que un tren especial llegara a Pamplona con viajeros que iban a asistir al acto tricolorista.

Además habían sido quitados varios tornillos de unión de las vías y habían sido colocadas algunas traviesas al objeto de producir el descarrillamiento del convoy.

No ocurrieron daños de gran consideración ni desgracias personales.

La guardia civil realiza investigaciones para descubrir a los autores.

Los radicales bilbaínos, divididos

BILBAO.—Las escisiones entre radicales de esta ciudad han entrado en un período agudo. Las discrepancias se han traducido algunas veces en agresiones personales. Ha sido aprobada por pequeña mayoría una moción desautorizando el acuerdo por el que se expulsó a unos socios que hicieron público en «El Liberal», su desagrado por la actuación de los dirigentes del partido radical.

Los discrepantes han acordado llamarse en adelante radicales ortodoxos.

Un alcalde socialista de cuidado

HUELVA.—El gobernador dijo que ha suspendido al Ayuntamiento socialista de Santa Olalla, como resultado de una inspección girada.

El alcalde, en los tres años pasados ha gastado más de 15.000 pesetas en viajes y cobró más de 5.000 por gastos de representación. No se lleva contabilidad, y cada día justifica muchas inversiones de cantidades verificadas.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma DE LA SEÑORA

Doña Modesta López Alonso

Que falleció el día 2 de marzo de 1933 DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus desconsolados hijos doña Iluminada, don Marciano, don José Asunción (párroco de Bercial) y don Marcelino Hernández López (médico de Muriel); hermanos don Agustín y don Florentino López Alonso, hijos políticos, nietos y demás familia.

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren el día 1.º de Marzo en Pascua grande, el día 2 en Sevilla y la de cabo de año en Bercial de Zarpardiel el día 3 serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. Por disposición testamentaria de la finada no se reparten recordatorios.

ACADEMIA CIVICO MILITAR

MARTIN CARRAMOLINO, 22.

Examen-oposición a ingreso en la Escuela Normal del Magisterio Primario

Queda abierta la matrícula para dicha preparación, a cargo de competentes y especializados profesores. Las clases comenzarán el 1.º de marzo próximo.

En la oposición celebrada en septiembre de 1932, esta Academia alcanzó un éxito rotundo, al obtener el 22'50 por 100 de las plazas convocadas, ingresando nueve de los doce aspirantes que presentó, éxito que aumentó en 1933, ingresando once de los trece alumnos presentados, obteniendo el 40'74 por 100 de las plazas.